
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 27 DE DICIEMBRE DE 1799.

Viena 13 de Noviembre.

Ha publicado esta corte las siguientes noticias sobre los sucesos de la guerra de Italia. „Mr. Melas, General de caballería, avisa que un cuerpo enemigo de 12000 hombres dividido en dos columnas marchó el 26 del mes último hasta pasar de Pasturano y Capriata contra el Teniente Feld-Mariscal Karaiczay, que se hallaba apostado cerca de Bosco, y que al propio tiempo otra columna francesa se adelantaba mas allá de Pozzuolo y Formigaro para sostener las otras dos, cada una de las cuales era superior en número á las tropas de nuestro General. Sin embargo de esta desproporcion peleáron con singular valor, acreditando una serenidad pasmosa: arrolláron varias veces á los enemigos, se apoderáron de una bandera, y cogieron 800 prisioneros, incluso un General, varios oficiales de plana mayor y carros. Fué grandísima la pérdida de los contrarios en muertos y heridos. La nuestra no podia ménos de ser considerable atendida la desigualdad de fuerzas y la superioridad de los contrarios. Como el General Karaiczay pudo conocer fácilmente que los franceses intentarían aprovecharse de su mayor número para fatigar á nuestras tropas, resolvió retirarse al otro lado del Bormida, y apostarse ventajosamente detras de aquel rio. Al mismo tiempo destacó el General Melas varios batallones y alguna caballería para reforzar al cuerpo del mencionado Teniente Feld-Mariscal; y se encargó al General Kray el mando de todas estas fuerzas, con órden de hacer las disposiciones que se necesitasen para impedir los progresos sucesivos del enemigo. Advirtiése asimismo que el cuerpo principal de los franceses, apostado enfrente de Mr. Melas, hacia contra Vigo y Lesegno varios movimientos, mediante los cuales quedaba cercado por el lado de las montañas el puesto de Mondovi, que era de suma importancia para la situacion que ocupábamos. El General de division frances Lemoine intentó sobrecoger al Coronel Bripen, comandante de aquella plaza, intimándole su rendicion; pero este contestó como corresponde á un xefe de tropas imperiales. A fin de arrojar quanto ántes de allí á los enemigos envió Mr. Melas al General Conde de Auesperg con 6 batallones y 2 esquadrones hácia Vigo y Lesegno, para coger por la espalda á la línea francesa que formaba el bloqueo de aquella ciudad, al paso que el Coronel Bripen hiciese una salida de ella con 4 batallones. Se consiguió perfectamente el intento, y los enemigos tuviéron

que retirarse con precipitacion de todos los puntos, y desistir de sus intentos contra Mondovi."

Hamburgo 14 de Noviembre.

Aseguran varias cartas de Stockolmo que aquel Soberano ha tomado finalmente el partido de desechar las ofertas que le hacia la corte de Rusia para que entrase en la colicion, y que rehusando tomar parte en la guerra ha declarado que no dará su contingente sino como Duque de Pomerania: y aun se cree que adoptando S. M. Sueca los principios del Rey de Prusia, no llegará el caso de dar el contingente, y que accederá á la neutralidad del norte de Alemania.

Stutgard 18 de Noviembre.

El último cuerpo de tropas rusas, que habia quedado en las fronteras de Suiza á las órdenes del General Rosenberg, se ha acantonado en los contornos de Kircheim á orillas del Mindel.

En el quartel general del Archiduque Carlos se ha publicado la relacion de la batalla que hubo el dia 24 en Eoenigheim cerca de Heilbronn, en que el Príncipe de Hohenlohe mandaba á los austriacos. Se regula en 697 soldados y 17 oficiales el número de prisioneros hechos á los franceses, y en 1200 el de sus muertos.—Ademas el Coronel Wreedcn atacó cerca de Obrigheim un cuerpo enemigo, cogió 62 prisioneros, les mató mucha gente, y los persiguió bastante tiempo. En la misma relacion se habla del ataque del dia 23 delante de Kell, en el qual perdiéron los franceses 800 hombres, incluso 204 prisioneros.

De Bregentz escriben que el General en xefe ruso ha recibido un correo de su corte con órden formal de que no tome ya parte alguna en las operaciones de la guerra, y que reuna todas sus tropas en Baviera para volver luego á Rusia. Hasta ahora no merece esta noticia el mayor crédito; pero no puede ya dudarse el descontento del General Suwarow. La retaguardia de su ejército, que permanecia en los contornos de Bregentz, se ha retirado tambien; y desde el dia 4 ya no quedaban tropas rusas en la línea opuesta al ejército de Massena. Esta disposicion del General ruso obligó al Archiduque á debilitar sus puestos del Rhin por la parte de Suiza, á fin de reforzar los del Vorarlberg, y de consiguiente han pasado varios regimientos de infantería austriaca á Bregentz, Feldkirch y Meyenfeld para defender aquella importante situacion. Al mismo tiempo se mandó el armamento general de los habitantes de aquel pais. La línea que tiene que cubrir en el dia el Príncipe Carlos por el Rhin se extiende desde el pais de los Grisonés hasta cerca de Basilea; y al propio tiempo ha de hacer frente y oponerse al ejército frances. Para todo ello no cuenta sino con 5000 hombres, siendo así que se regulan en 10000 los que pueden juntar los enemigos para atacarle por una y otra parte. En estas circunstancias ha juzgado conveniente el Archiduque despachar á Viena el General Hiller para informar al Emperador del apuro en que le dexa la retirada de los rusos.

Francfort 24 de Noviembre.

El 13 llegó aquí el Teniente General O-Farrill, nuevo Embaxador del Rey de España cerca de S. M. prusiana; y dos dias despues siguió su viage á Berlin.

Han aumentado mucho los franceses la guarnicion de Manheim; pero su ejército permanece quieto entre Heidelberg y Schwitzingen.

Se asegura que ademas de los cosacos que han pasado por Ratisbona, tomarán el mismo camino los otros cuerpos rusos, como tambien el quartel general del Conde de Suwarow; y aun hay cartas que señalan el dia 24 ó el 25 para la partida de dicho Feld-Mariscal á Rusia.—Añaden que ha enviado ya un Coronel á Munich pidiendo al Elector el paso de los rusos por sus Estados.

El Príncipe Sterhazy, despachado de Viena, fué quien presentó al mismo Feld-Mariscal las insignias de la gran cruz de la orden de María Teresa.

Lóndres 21 de Noviembre.

Mr. Pitt, el Duque de Portland y otros Ministros han celebrado un consejo secreto, en que trataron sobre el proyecto de la union legislativa de Irlanda con este Reyno; pues no obstante la resistencia que se advierte en gran parte de los irlandeses, no desiste de su intento el gabinete, y para lograrlo se esfuerza en ganar votos. Ocho individuos de la Cámara de los Comunes, que se habian opuesto con vigor á dicha resolucion, se han declarado posteriormente por ella. — En el dia se experimenta en aquel Reyno bastante escasez de dinero, y suma penuria de víveres. Esta llega al extremo de haberse hecho indispensable prohibir la extraccion de patatas, que viene á ser el principal alimento de aquellos naturales.

Acaba la compañía de la India de abrir una subscripcion á favor de los soldados y marineros heridos, como tambien de las viudas y huérfanos de los que perdiéron la vida durante la fatal expedicion contra los holandeses.

La esposa del General ruso Hermann, que ademas de quedar prisionero ha sido depuesto por su Soberano, peleó largo tiempo al lado de su marido en las últimas acciones de Holanda, y recibió varias heridas. De resultas de estas, y del pesar que le causó la desgracia de su esposo, murió aquí el 26 de Noviembre.

Antes de ayer dió el Conde de Chatham un espléndido banquete á los oficiales del cuerpo que mandó en la expedicion de Holanda.

Haya 25 de Noviembre.

Hoy han salido de aquí para el Helder y Rotterdam los regimientos de Waldeck, y Saxonia-Gotha, y el primer batallon de la primer media brigada, que se hallaban de guarnicion en esta ciudad, en donde los reemplazarán algunas tropas de las que estuviéron en el norte de Holanda.

Escriben de Middelburgo que el mar arroja de continuo á las costas de Zelanda cadáveres y destrozos de los transportes ingleses que perecieron al salir de los puertos de Holanda para los de la Gran Bretaña.

Mañana sale de aquí á Paris el General Brune. Queda interinamente el General Kellermann mandando en xefe el ejército francés.

Strasburgo 26 de Noviembre.

Vuelve á penetrar en Suabia el ejército del Rhin, al qual van llegando ya refuerzos del de Holanda. — Apenas vino de Paris un comisario que conferenció con el General Massen, y le comunicó la última revolu-

cion del gobierno, se pusieron en marcha casi todas sus tropas hácia el Rhin, especialmente en el Frikthal; por lo qual se presume que dicho General recibió un nuevo plan de campaña para atacar al Archiduque en Suabia y en el pais de Bregentz, ó sea el Vorarlberg.

Acaban de llegar á esta ciudad 1200 prisioneros austriacos.

Segun gazetas de Alemania se hallan actualmente en Viena 3 comisionados franceses: dos de ellos llevaron pasaportes del Archiduque; y el tercero, llamado Noue, y amigo íntimo de Bernadotte, ha tenido varias conferencias con el Ministro imperial Thugut.

Ginebra 27 de Noviembre.

En el Consejo legislativo de Suiza se trata de mejorar la nueva constitucion: y á fin de librarse del influxo de otras potencias, aceleran quanto pueden su trabajo los Representantes de la nacion.

Ha extendido sus puestos el ejército frances desde Rischoffsheim, á orillas del Necker, por Breten hasta el Rhin. Segun avisos recientes sigue este ejército adelantándose por todo el frente de su línea; y aun aseguran que ocupa nuevamente á Heilbronn, Sfortzheim y Dourlach. Ha habido algunas mudanzas en el destino de sus comandantes: el General Ney manda la derecha, el General Baraguey d'-Hilliers el centro, el General Legrand la izquierda, y el General Hautpoul el cuerpo de reserva: finalmente la division de Laborde se ha incorporado con la de Baraguey.

Paris 2 de Diciembre.

La junta de marina ha aprobado el proyecto que la comunicó el gobierno sobre formar un Consejo de almirantazgo, y ademas ha propuesto el plan para dicho establecimiento.

Los Cónsules han nombrado al ciud. Alquier, que fué individuo de la Asamblea constituyente, y Ministro de Francia en Munich, para Embaxador de la República en Madrid: al ciud. Grouvelle, Plenipotenciario frances en Dinamarca, para este mismo destino en Holanda: al ciud. Bourgoing, Plenipotenciario que ha sido en Madrid, para residir con igual carácter en Copenhague; y al General Beurnonville para Ministro en Berlin.

El General Moreau, que está disponiendo su marcha para el ejército del Rhin, tiene frecuentes conferencias con los Cónsules, particularmente con Buonaparte.

Se trata de formar y abrir quanto ántes una caja de amortizacion, y ya estan nombrados sus 3 Directores.

Han dispuesto los Cónsules que el cadáver del General Joubert, depositado actualmente en el castillo de la Malgue de Tolon, quede sepultado en aquel fuerte, el qual desde ahora tomará el nombre de dicho General.

Las banderas ganadas á los otomanos por el ejército de Buonaparte en Abukir llegaron el dia 13 á Tolon, en donde se recibieron con mucho aplauso; y desde allí las ha traído á Paris el Capitan de marina Delarue, comandante de la fragata en que se hallaba el General en xefe, acompañándole el Ayudante del Contra-Almirante Ganteaume.

Ha venido de Brusélas á Paris el General Clarke, y vuelve á servir el empleo que ya tuvo de xefe de la oficina ó secretaría topográfica de la guerra.

A las 7 de la mañana del 22 llegó de esta ciudad á Calais Mr. Swin-

burne, Comisario ingles para el cange de prisioneros; y en aquel puerto se embarcó para Inglaterra en un paquebot prusiano. Háblase con variedad sobre el motivo de este viage.

A la entrada de la ria de Nantes acaba de naufragar una fragata inglesa, que traia 300 fusiles y 800 emigrados. No pudieron salvarse sino 5 hombres, y 4 ó 6 caxones de fusiles. Otra fragata de la propia nacion baró y se perdió tambien en las mismas costas. El destino de estos buques era sin duda traer socorros á los insurgentes; y esto prueba la inteligencia que los ingleses tienen con ellos.

Venecia 8 de Noviembre.

El Sr. Dini, Maestro de ceremonias del sacro Colegio en el cónclave, el mismo que acompañó al difunto Papa en su viage á Viena, llegó á esta ciudad el 30 del mes anterior, y dos dias despues murió. — Aun no se ha señalado el dia en que ha de abrirse el cónclave.

Pio VI habia nombrado por su testamentario al Arzobispo de Corintho. — Se sabe que el inventario de los bienes que se encontraron al Pontífice en Valencia del Delfinado, quando su muerte, se han tasado judicialmente en 12,973 francos.

El 28 de Octubre habia de repetirse con mayor fuerza el asedio de Ancona; pues el General Meunier, que manda en la plaza, desechó toda capitulacion, aun despues de saber que los franceses habian evacuado enteramente el estado romano.

Milan 10 de Noviembre.

La Duquesa de Aost, hija del Archiduque Fernando, Gobernador que fué de la Lombardía austriaca, llegó aquí el 1º del corriente, causando su presencia mucha alegría á todos los habitantes. Al dia inmediato salió para Verceil, en donde se halla el Príncipe su esposo.

Sabíase por cartas de Alexandría que los Generales austriacos Kray y Haddik habian reunido sus cuerpos cerca de aquella ciudad, y que de resultas los franceses se retiraron de los contornos de Tortona replegándose hácia el Apenino mas allá de Novi. Posteriormente se ha publicado una carta del General Melas, escrita en Ronchi, que contiene una relación sobre las ventajas conseguidas por los austriacos el 3 de este mes á orillas del Stura, y al fin de la qual dice: „Hoy dia 4 quise sacar nuevos frutos de la victoria, y para ello atacué nuevamente á los enemigos á las 4 de la madrugada. Mediante el valor de mis tropas logré apoderarme de Ronchi, en donde se habian reconcentrado los franceses, apoyándose en Murazzo; y todos huyeron aceleradamente. Parte de ellos se arrojó al Stura, en donde se ahogaron mas de 600 hombres; y los demas, que no tuvieron valor de echarse á nado, quedaron prisioneros. Su número total pasa de 400; á otros tantos asciende el de sus muertos y heridos; y hemos cogido buena porcion de cañones. Aunque nuestras incomparables tropas estan forzosamente fatigadas al cabo de tantas acciones, no obstante es tal todavía su ardor, que mañana al amanecer me adelantaré con todo el ejército para acabar de destruir á los enemigos si intentasen resistirnos.”

Las noticias particulares expresan que el General Kray, reforzado con las tropas del General Haddik, atacó el dia 3 al cuerpo del General fran-

ces Saint-Cyr en los contornos de Novi; lo rechazó hasta Gavi, hizo que los franceses levantasen el sitio de Serravalle, y al día siguiente sentó su cuartel en Novi.

En órden á estos hechos militares se han recibido cartas de Verona y de Coni, que no concuerdan enteramente con las ventajas que contienen las relaciones de los Generales austriacos. Las de Verona dicen así: „El día 8 pasó por aquí un correo para Viena con noticia de una gran victoria conseguida cerca de Coni por los austriacos mandados por el Baron de Melas: dos acciones sangrientas hubo los días 3 y 4 entre Fossano, Genola, Savigliano, Centallo y Villafallet. Estaban los franceses mandados por el General en jefe Championnet, y por los Generales Victor y Grenier. En todas partes quedáron derrotados; y los austriacos siguiéron el alcance hasta 9 millas del campo de batalla. El número de prisioneros pasaba de 40 el primero de dichos días; entre ellos hay algunos Generales y Xefes de brigada. Un regimiento entero de caballería fue rodeado, y quedó prisionero. El campo atrincherado de Nuestra Sra. del Olmo cayó en nuestro poder; el número de franceses muertos y heridos es mucho mayor que el de prisioneros; y una de las resultas favorables de esta accion fué la de completar enteramente el bloqueo de Coni.”

Las cartas de esta última plaza que refieren los mismos hechos expresan que la batalla del 3 no fué tan ventajosa como la esperaban los franceses, porque los austriacos habian reunido cerca de Fossano unas fuerzas tan considerables, y tenian artillería tan crecida, que no fué posible forzarlos en su línea. En la retirada cogiéron los austriacos de 300 á 400 hombres que quedáron prisioneros; pero los franceses conservan todavía los puestos de Centallo, Saluces, Bibiano, Pignerol y otros.— Los desertores imperiales aseguran que 3 Generales austriacos y varios oficiales subalternos han sido presos por sospechas de traicion, y encerrados en la ciudadela de Turin.

Madrid 27 de Diciembre.

Con motivo de Pascuas concurriéron ayer á palacio los Consejos y Tribunales de la corte, á quienes admitiéron los Reyes nuestros Señores á besar su Real mano, dispensándoles igual honra el Príncipe nuestro Señor y demas personas Reales.

El Rey se ha servido conferir la Tenencia Coronela del regimiento de dragones de Lusitania al Coronel D. Ramon Pastor, Comandante de Esquadron del de Sagunto; y Compañía en el de Villaviciosa á D. Gerónimo Aranda, Teniente del mismo cuerpo; y ha tenido á bien nombrar Alferez en el de Lusitania á D. Diego Ramos, Sargento del propio regimiento, y Portaestandartes en los de caballería de Borbon y Calatrava á D. Andres Ramos, Sargento distinguido de aquel cuerpo, y á D. Antonio Carrion, Cadete de este.

Atendiendo el Rey al mérito que ha contraido D. Julian de Agudelo y Céspedes, Alcalde honorario de la Real casa y corte, en el dilatado tiempo que ha servido la Fiscalía del tribunal de Cruzada y de el del Excusado, ha venido en conferirle la Fiscalía que resulta vacante en el Consejo de Hacienda por ascenso del Sr. D. Antonio Alarcon Lozano á plaza del Consejo y Cámara.

Asimismo en atención al mérito que ha contraído D. Diego Alarcon Lozano como Fiscal de las comisiones anexas á la Alcaydía del Real sitio del Pardo, ha venido S. M. en conferirle la Fiscalía del dicho tribunal de Cruzada y de el del Excusado, concediéndole los honores de Alcalde de la Real casa y corte.

Habiendo tenido S. M. á bien de exonerar de la Intendencia de ejército de Carácas á D. Pedro Garrido Duran, se ha servido concederle plaza supernumeraria de Oidor de la Chancillería de Granada, con sueldo y opción á la primera que vague del número.

Igualmente se ha dignado S. M. declarar que los honores de Oidor de la Chancillería de Valladolid concedidos á D. Ramon Calvo de Rozas, Alcalde del crimen de la Audiencia de Galicia y Asesor de la renta de correos de la Coruña, fué su Real voluntad al tiempo de su concesion fuesen con antigüedad de tal Oidor.

En América. El Rey se ha servido nombrar para la Canongía lectoral de la catedral de Oaxaca á D. Joseph Mariano San Martin; y para una Racion de la de San Juan de Puerto-Rico á D. Joachín Valentin Urquizu, vacante por ascenso del Dr. D. Juan de la Encarnacion Andino á la Canongía de la misma iglesia.

S. M. se ha dignado conceder agregacion de Teniente de dragones de la frontera de Chile á D. Raymundo Sesé, Alferez en el mismo cuerpo.

En la extraccion de la Real lotería, executada el lunes 23 del corriente, saliéron los números 59, 14, 26, 88 y 60; y con ellos han ganado los jugadores 493,690 rs.

D. Joseph Molina remitió desde Madrid el 6 del corriente á D. Tomas de Mata, vecino de Caravaca, un vale Real de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, núm. 345,902, el qual se ha extraviado: quien sepa de él avisará á uno de dichos sugetos.

Por providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, primer Teniente de Corregidor en esta villa, y escribanía de su número y comisiones, que en virtud de Real habilitacion despacha D. Joachín Gonzalez Castro, conseqüente al Real decreto de S. M. de 19 de Setiembre del año último, se venden las tierras propias de la sacramental de S. Andres de esta corte, á saber: primeramente un pedazo de tierra de caber 5 fanegas, 8 celemines y 16 estadales, inmediata á la puerta de Toledo, dividido en dos por el nuevo camino que de dicha puerta baxa al puente por mano izquierda, tasada en 10,269 rs.: otra de caber 3 fanegas y 18 estadales, junto al paseo de los Melancólicos, que la divide en dos pedazos, tasada en 5481 rs.: otra de 2 fanegas en las cañerías de S. Isidro, frente del cerro de S. Cedron, tasada en 800 rs.: otra de una fanega, 7 celemines y 7 estadales en el propio sitio que la antecedente, tasada en 880: otra de 2 fanegas, 10 celemines y 30 estadales por encima de una cerca que está á la parte del mediodia que las anteriores tasada en 1308 rs. 12 mrs.: otra de 5 fanegas y un celemin inmediata á la huerta de D. Pedro Valiente, tasada en 3303 rs. 21 mrs.: otra de una fanega, 10 celemines y 25 estadales frente la misma huerta de D. Pedro Valiente, tasada en 871 21 mrs.: otra de 5 fanegas, 10 celemines y 27 estadales en el sitio que llaman cerro Bermejo, tasada en 4718 rs.: otra de una fanega, 11 celemines y 5 estadales frente á la ermita del Santísimo Christo del Buen-Camino, tasada en 1542 rs.: otra de 4 fanegas, 4 celemines en el paseo de las Delicias por baxo de la era de Julian Ruiz, tasada en 9539 rs.

11 rs.: otra de 3 fanegas, 7 celemines y 7 estadales inmediata á la casa de Magino y á la primera sopeña del canal, tasada en 4210 rs.: otra de 5 fanegas, 7 celemines y 9 estadales mas allá de la venta de Sta. Catalina, tasada en 5605 rs.: otra de 4 fanegas y 11 celemines frente á la propia venta de Sta. Catalina, tasada en 5316 rs. y 22 mrs.; y otra de 13 fanegas y 7 celemines junto á la huerta que llaman de Herrera, tasada en 24,600 rs. La persona que quiera hacer postura á las referidas tierras juntas ó separadas acuda ante el referido Sr. Juez por dicha escribanía, donde se admitirán las posturas y mejoras que se hicieren siendo arregladas.

En la villa de Lumbreras de Cameros se halla vacante la plaza de Médico dotada en 60 rs. pagados mensualmente, libre de sisa: tiene casa, y que asistir en tres aldeas inmediatas y en la venta de Piqueras. Tambien estan vacantes la plaza de Boticario, que vale 50 rs.; y la de Maestro de primeras letras, dotada en 8 rs. diarios y casa; el que la pretenda ha de saber tocar el órgano. Los que quisieren hacer pretension á alguna de las tres plazas acudirán al Ayuntamiento de dicha villa.

Specimen materiæ medicæ in gratiam praxim inchoantium: auctore D. Máximo Antonio Blasco &c. Este prontuario contiene lo mas importante y útil de la materia médica: se propone primeramente un método breve y sencillo de formar recetas, ilustradas con exemplos para imitarlas, y hacer otras con facilidad: se da una sucinta idea del modo con que obran los medicamentos, de su prescripción, y de los alimentos y bebidas; y se trata en particular de los medicamentos reducidos á determinado número de clases, que representan su virtud en general. En la clasificacion de los remedios se adopta la comun division, pero mas corregida y sencilla; y en cada clase se señalan los mas conocidos y seguros, su uso y abuso, las enfermedades en que estan contraindicados, y algunas recetas, que podrán servir para llenar las indicaciones generales. Esta obra es sumamente útil para los Practicantes, Médicos jóvenes, y Cirujanos de regimientos: un tomo en 8.º Se vende en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo: en Valencia en la de Mallen; en Alicante, Murcia y Cartagena; en Salamanca en la de Reyes, y en Toledo en la de Hernandez.

Fábulas en verso de D. Joseph Agustin Ibañez de la Rentería: dos tomos en 8.º = *Rebusco de las obras literarias en prosa y en verso del P. Joseph Francisco de Isla: dos tomos en 8.º* Se hallarán en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real, y en la de Cerro, red de S. Luis.

Jornada del christiano santificada por la oracion y meditacion. Contiene algunas oraciones muy provechosas para encomendarse á Dios por la mañana y por la noche, para oír misa con devocion, y para confesar y comulgar. = *Elementos de química teórica y práctica, puestos en nuevo orden despues de los mas modernos descubrimientos por Morveau, Maret y Durande, individuos de la Academia de Dijon: traducidos por D. Melchor de Guardia y Ardevol: un tomo en 4.º* = *Nociones militares, ó suplemento á los principios de fortificacion de Don Pedro Lucuze: un tomo en 4.º* Véndense en la librería de Campins, calle de las Carretas.

Don Máximo Merlo tiene dispuesta la segunda entrega de las obras de música del Capitan D. Federico Moretti, Alferez de Reales Guardias Walonas, autor de los Principios de guitarra. Esta segunda entrega contiene las obras instrumentales siguientes: tema con variaciones sobre la cabatina *Nel cor piu*: seis minutos, quaderno 2.º: otro tema con variaciones para guitarra, violin ó flauta, del Sr. Pleyel; y para cantar la polaca *Guardami un poco*; y el rondó *Perdonate amici miei*, todo para guitarra por el estilo nuevo del Sr. Moretti. Se hallarán en la librería de Escribano, calle de las Carretas.